

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

三春わが街

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

■コミュニティだより

VOL. 82 (年4回発行)

- 発行日 平成29年1月1日
- 発行 三春まちづくり協会
- 編集 三春まちづくり協会広報部会
三春町大字貝山字泉沢100-1 (旧若駒寮)
TEL/FAX (62) 3988

「出前懇談会」と「町民と議会との意見交換会」の開催

十一月九日、三春交流館に於いて「出前懇談会」と「町民と議会との意見交換会」が開催されました。この懇談会は、昨年までは秋に開催していましたが「まちづくり懇談会」に代わるものとして開催され、出前懇談会では「三春町の災害対策、地域防災計画について」、議会議員との意見交換会では「公共施設の整備について」をテーマとして懇談会が実施されました。

▼幕田協会長あいさつ

今回は出前懇談会と町民と議会との意見交換会を二つに分けて行う新しい試みとして行いますのでよろしくお願いたします。

▼佐久間総務課長あいさつ

町事業に対してのご協力にお礼を申し上げます。本日は、「町の防災対策について」というテーマを頂いておりまして皆さんと一緒に理解を深めたいと考えて

ございますのでよろしくお願いたします。

▼佐藤副議長あいさつ

議会は執行側ではないので、こうしますと言えませんが皆さんの意見を議会で議論し要望・要請をしていきたいと思っております。今回は各常任委員会から代表の議員が出席いたしております。短い時間ではありますがよろしくお願いたします。

新年のご挨拶

三春まちづくり協会長 幕田勝寿



新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願申し上げます。

平成二十八年も、各部長さんを中心に、それぞれの事業に取り組んでいただき誠にありがとうございました。引き続きよろしくお願申し上げます。今年度は時間が少なかったと思いますが、「出前懇談会」「町民と議会との意見交換会」と二本立ての開催になりました。出前懇談会は、町の「災害対策」「地域防災」並びに「公共施設の整備」等話し合いをいたしました。

三春町でも、桜川改修工事がほぼ完成し、ヨークベニマルが中町に移転し、市街地構造の変化によるまちづくりと災害克服による安全、安心のまちづくりに向けた年でもあると思われまします。三春まちづくり協会としても協働のまちづくりに向け頑張っておりますので、宜しくお願いたします。

年頭にあたり、皆様のご健勝をお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。



「出前懇談会」

テーマ

「三春町の災害対策、地域防災計画について」

町役場から配布資料（三春町の災害対策、地域防災計画について）の説明がありました。説明のあった項目は次の通りです。

- ① 災害の現状・課題について
- ② 町の災害対策への取り組みについて
- ③ 地域防災計画について
 - ・計画作成の目的
 - ・職員等の動員配備
 - ・避難計画（災害時の避難所開設について）
 - ・避難対策
 - ・災害時要支援者支援対策
 - ・自主防災組織の整備
- ④ 避難勧告等の判断基準について
 - ・土砂災害に関する避難勧告等の判断基準
 - ⑤ 災害危険箇所について
 - ・土砂災害危険箇所詳細図
 - ・避難場所等一覧
- ◆各地区からの事前質問事項と回答
 - ① 桜川の清掃美化について
 - ・河川の清掃等につきましては従来どおり、地区の皆様にお世話になりたい。又、中断していた河川クリーンアップ作戦は来年度より再開いたします。
 - ② 空き家の除染の状況と今後の取り組みについて
 - ・町全域において町道等とともに十二月中旬完了目指し施工中です。

③ 中町公民館駐車場の舗装計画はあるのか。その他の活用について

・時期は未定ですが舗装を計画しています。又、これまでどおり地区のイベント広場として中心市街地の賑わいを創出できる空間として活用していきます。

④ 駅前から担橋にわたる歩道のラバーのはがれの補修について

・福島県に要望いたします。

⑤ 八島川改修工事の早期実施について

・県が詳細設計の測量調査を実施しており、町でも早期効果実現のため引き続き県に要望してまいります。

⑥ 旧三春中の解体後の活用計画はあるのか

・校舎解体跡地は、体育館利用者の駐車場として活用し、グラウンドは多目的広場としての利用を考えています。将来は総合的な子育て支援施設として整備を図ることを想定しています。

⑦ 高齢化社会に向い地区内の除雪、除草が課題である。今後の具体的計画、方向性について

・除雪については十五cm以上の路上積雪で除雪いたします。町道の除草については地区道路愛護会等にお世話になりたいと考えております。空き家・空き地については所有者へ適正な管理をお願いすることといたします。

⑧ 地区内の桜の木が道路に被さっており台風や大雪等で倒木や枝折れが懸念される

・車の通行に支障のある部分については、適宜枝払い等を実施してまいります。



「議会との意見交換会」

意見交換会に先立ち議会議務局より配布資料について説明がありました。

■議会からの配布資料

① 役場庁舎及び周辺関連公共施設に関する検討の趣旨

・町の公共施設については役場庁舎の老朽化と耐震不足による建て替え、併せて周辺関連施設（中央児童館、町民図書館、旧三春中学校）の利活用と整備方針の決定が喫緊の課題となっております。

② 議会としての公共施設整備の基本的な考え方

・背景と目的、現状と課題、基本方針

・三春らしい町並み景観

・公共施設全体の配置計画

・来町者に配慮した駐車場

・建設費の削減等々

■主な意見、質問と回答

「最近子供のための施設がゼロ歳から十八歳を想定して作られてきているので、三春でもそういう発想で今後施設を考えてほしい」

・包括子育て支援センターというのを町として設けていただきたいと思っております。また、母子手帳をもらった時点からその状況にあった支援ができるような体制になればと思います。

「町民図書館、児童館の賃借料は何年過ぎてもこの金額なのか」

・賃料は交渉次第と思うが賃料は高額なので早く建設出来るよう役場庁舎を含めて検討していきます。

「エリアメールの受信範囲はどこまで」

・そのエリア内にいる携帯電話所有者全員に対して一斉にメールにより周知するものです。



協会活動だより

全体事業

「視察研修」

小山美智子さん

年度計画の研修旅行は平成二十八年十月十一日「米沢方面」で、協会長をはじめ二十三名が参加した。研修先は①上杉城址(上杉神社・米沢市上杉博物館)②米織観光センター③亀岡文殊④高島ワイナリーで、米沢の歴史と現代の産業を見聞した。ラッキーなことに博物館では、国宝「上杉本洛中洛外図屏風」(狩野永徳筆)の原本展示中であつた。十六世紀、織田信長から上杉謙信に贈られた名品は、その後何世紀も経ても美しくあつた。幾度も災害や飢饉で困窮を極めた上杉藩と、明治以降の上杉家が、「屏風」を守り抜いたことに感動した。また、博物館に併設の文化ホールがユニークである。同じステージを三部門で使い分ける①コンサートホール②劇場③能楽堂。ホール入口のエントランスには、正式な能舞台が鎮座しているのが不思議だつた。説明を聞いてびっくり!大きな舞台は、ホバークラフトにより、震動もなくゆるゆるとホールの中へ移動するといふ、史上初のものである。文化ショックを受けた。米沢の文化芸術の豊かさ奥深さは、圧倒的である。日本三文殊の「亀岡文殊」は、受験生の参詣で人気だが、わが子の時代もPTAの仲間とお参りをした。米沢織りや高島ワイナリーには新しい商品も並んでいた。地域の産物を眺めたり、お土

産に選んだり楽しんで。天気にも恵まれ、一同和氣あつた。私には今年一番の有意義な旅だつた。

お城山アジサイの

植栽地手入れ作業

十一月十二日(土)城山公園のアジサイ植栽地の草刈りなどの手入れ作業を行いました。アジサイの手入れは毎年、春と秋に行われており秋は、三春まちづくり協会だけで行なつていません。来年もきれいな花が咲くことを願ひ、枯れた花などを切り取つていただきました。来年の花の盛りにはきれいに咲いたアジサイの小道を是非、散策してみたいは如何でしょうか。



部会だより

「生涯学習講演会」出席して

荒町方部

田部 洋靖さん

九月七日、光善寺住職井上広志様を講師に迎え光善寺本堂にて「身近な仏教用語」と題された講演会を行いました。寺とは心の修業の場である故、山門で一礼、本堂に入る時に一礼することが作法であること

を話されてから御講話にはいられました。まず、六輝(六曜)という、先勝・友引・先負・仏滅・大安・赤口や三隣亡というものは、江戸後期に歴注で扱われているもので、仏教界ではないと言ふことを話されました。次に、普段使つていない仏教言葉について詳しく理解して使うことを勧められました。「いた、いただきます」「有難う」「安心」「方便」「他力本願」「愛嬌」などの言葉の語源と真の意味について詳しく説明を受けました。最後に、「我々の生活の中で自分の好きな想いで幸せな姿を見せてあげる事が先祖への供養である。」と話され、共鳴を覚えました。

「環境創造センター視察研修」

鈴木 美代さん

環境部会は平成二十八年度の事業の一つとして環境創造センターを視察研修してきました。



本施設は、美しい福島県の環境の回復、創造に向け、より安心して快適に暮らせる「ふくしま」にするために取り組みを行つておられるというお話をお聞きしました。私たちが研修させていた、いた交流棟では、福島第一原子力発電所の当時の様子を知ることが出来る模型、

除染の状況、過去の放射線量と現在の状況を比較することが出来る展示物などがあり、また、原発事故からのふくしまの歩みや福島県の環境の「いま」を数字や図表等でわかりやすく展示されており、さらに参加型の体験スペースなども多く、小学生にも興味をもつて学べるよう工夫されておりました。私は今まで漠然として放射線に対する不安を抱いていました。本施設を見学して放射線について正しく理解し、未来を担う子供たちのためにも、より良い環境づくりについて考えていくことが大切だと感じました。誰もが楽しめ、学ぶことができる施設です。まだ見学されていない方は一度見学されることをお勧めいたします。

「誤嚥性肺炎の予防と対策」

郡司 光夫さん

十一月八日の午後から福祉部会活動の一環として、三春町保健センターの研修室にて、「誤嚥性肺炎の予防と対策」を受講しました。講師の方は三春病院勤務で言語聴覚士の資格をお持ちになつておられる、會田梨恵氏のお話を聞いてまいりました。まず初めに、誤嚥性肺炎とは、誤嚥によつて細菌が唾液や胃液とともに肺に流れ込んで起きる肺炎のことでした。次に、誤嚥とは、嚥下が正しく働かず、食べ物や飲み物や唾液や胃液が誤つて気管や気管支内に入つてしまう事でした。難しい言葉ではあるが、嚥下とは飲み込むこと。すなわち、食物を口から胃袋へ送り込むことであるとの事です。誤嚥を疑う症状は、

むせや咳・痰の量と性質・咽頭違和感・食物残渣留・咽頭障害・声の変化・食欲低下・食事内容の変化・食事時間の変化・食べ方の変化・食事中の疲労・やせ・体重の変化等があるそうです。誤嚥性肺炎を防ぐには、口腔機能を清潔に保つことは勿論、肺炎にならない体づくり(しっかりと栄養を摂る)が大事であることでした。受講の最後には、よく噛んで美味しく食べられるように、かみかみ体操を全員でトレーニングしました。我々団塊の世代で育つた多くの人はこれからは高齢化社会の仲間入りが近くなつていきますので、いつも口の中を清潔に保ち、飲み込む力をつけることを意識し、誤嚥性肺炎にならないように予防したいと思ひました。

「通学路放射線量の測定を実施」

長谷川良一さん

東日本大地震による東京電力福島第一原子力発電所の事故が発生してから五年が経過し、三春町内の除染が進み平成二十八年七月末現在で八幡町、荒町、北町、八島台の四地区の住宅除染、町道除染が完了いたしました。三春まちづくり協会環



境部会では、今年度も前年度からの継続事業として町内七地区の通学路の放射線量測定を実施しました。今回は四地区が除染完了後の初めての調査でありました。放射線量測定地点(七十ヶ所)、測定期間(八月十五日〜九月二十日)及び地上1メートルの空間測定は前年と同じです。

測定結果を見ますと、測定七十地点で基準値の〇・二三マイクログシーベルトを超えているところはありませんでした。最高値は〇・一八マイクログシーベルト、最低値は〇・〇八マイクログシーベルトで前年と比較して数値が低くなつています。地点は五〇ヶ所、同じ地点は十三ヶ所、高くなつていいるのは七地点となつていました。数値が高くなつていいる地点には除染が完了した北町地区の二地点もありました。また、測定結果報告会では、同時に通学路脇の草むらをはかつたところ測定地点より高かつたという発表がありました。

環境部会では八月二十三日に環境創造センターの視察研修を行いました。交流棟の放射線ラポでは北は札幌から南は北九州まで全国主要都市数ヶ所の放射線量が示されており、その数値は〇・〇三〜〇・〇六マイクログシーベルトの範囲でありました。通学放射線量が全国レベルの水準まで低くなるのはどの位の時間がかかるのだろうかと思つたところでした。

町内七地区の通学路放射線量の測定値につきまして「二覧表」と「グラフ」で表し一月に地区隣組を通して回覧によりお知らせいたします。

編集後記

以前、息子が学校から「よい子が育つユニバーサルデザインの家づくり」というポスターを持ち帰つてきた。家庭の目につくところに貼つて実践してほしいとあつた。さて、ユニバーサルデザインとは?見当つかず、調べてみると「老若男女といった差異、障がい、能力の如何を問わず利用できるデザインのこと」とあつた。障がい者だったロナルド・メイヌ氏が、バリアフリー対応設備の「障がい者だけの特別扱い」に嫌気がさし、最初から多くの人に使いやすいものを作る設計手法として発明されたそう。ポスターにも「ユニバーサルデザインとはみんなにやさしいということ」と書かれていた。子供たちは、学校で一人一人の個性を大切に、互いの良さを認め合い、個々の違いは受け入れ、個々の違いを認める人がいたら助け合うことを学んでいるのであろう。そしてそれを当たり前の事として受け入れていける。心身の育成が学校、家庭へ広がつていける。施設がどんなに整備されたとしても、それを提供する人の心の優しさや、思いやりがなければ本当の意味でのユニバーサルデザインにはならない。今後、学校だけでなく、誰もが住みよい町になることを期待してやまない。(吉田浩之)

「三春わが街」第八十二号
発行日 平成二十九年一月一日
発行 三春まちづくり協会
編集 三春まちづくり協会
広報部 会
三春町長 山本 浩一
(六二) 三九八八